
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月２４日（水）夏祭りを開催しました



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

短冊に願いを込めて♪

２０２４年５月～７月 

当院理事長土江博人 

あのフリーペーパー

「熟年ばんざい」から 

取材を受けました。 

理事長の医療と介護

にかける熱い思いが

書かれています。 

こちらの QR コード 

からご覧になれます。 



 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ホームページ   インスタグラム 

院長 土江仁談（編集 菊地） 

 私がなぜ樹木が好きになったのかを説明する為には 

生い立ちまで遡ります。私は小学生から成年になるまで

の２０年間を武蔵野の雑木林で育った事から始まります。

当時の武蔵野は国木田独歩先生の作品「武蔵野」（１８９８

年）に描かれているような風景美をまさしく感じられるよう

な雑木林でした。 

 

雑木林は医療とも関係があります。植物は二酸化炭素

を吸収して酸素を排出します。一方、人は酸素を吸収して

から二酸化炭素を排出します。このように植物と人は共存

共栄関係にあります。 

 

古くから胸を患った人々が綺麗な空気を吸って療養さ

れるサナトリウムという施設が森林や海辺にありました。

近隣では清瀬市や東村山市に多く建てられていました。

昔から雑木林と医療は密接な関係にありました。 

（11月号に続く） 



 

５人きょうだいで私は上から２番目 

女の子が４人で跡取りの男の子が 

ひとり。仲が良いよ。みんなで心配 

し合いっこ、今でも電話するよ。 

小さい頃は結構ケンカもしたね。 

                    

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q.1 お生まれはいつですか？ 

昭和９年５月１８日。お誕生日が 

終わったから９０（歳）位になるのかな？ 

Q.2 お生まれはどちらですか？ 

  

Q.3 ごきょうだいはいらっしゃいますか？ 

三ケ島の農家の生まれです。 

そこで生まれてお寺に嫁いだんです。 

Q.4 ごきょうだいでどんな遊びをしたのですか？ 

アハハハッ！一生懸命だったから 

分からない。農家に生まれて全然

違ったから。 

 

Q.5 どうしてお寺に嫁ぐことになった 

Q.6 お寺を支えていたんですね。 

Q.8 お子さんは？  

 

 

ご利用者様、一人一人の大切な人生。その一端をご紹介させていただきます 

縄跳び、かくれんぼ。かくれんぼはよくやったね。 

庭に荷物が２つあって、よくそこに隠れたの。 

女の子が多かったから取っ組み合いのケンカは 

しなかった。口は達者だったけどね。 

おままごともよくしたよ。 

うちは農家だったから、むしろが２００枚も敷け 

る広い庭だったの。むしろ２枚使ってね 1軒にし 

たの。3軒位作って「今日はおじゃましていい？」 

なんてね（満面の笑顔）親が忙しかったから、 

きょうだい仲良かった。 

 

   んですか？ 

夫が中学校の先生で私は生徒で教

わっていたの。早くに病気で亡くな

ってしまったけどね。 

 

Q.7 お寺のお仕事は大変でしたか？ 

大変だったわよ。お客さんがたくさん 

来て、座敷を用意して座布団敷いて 

お茶とちょこっとお茶菓子も出したの 

兵隊に出た人の家族が遺族会で役を 

持ったりして役員会をお寺でやったの 

昔は大勢の集まりがあるとお寺を借り

ることが多かった。でも「昔はよくお世

話になったね」と声をかけてくれる人

もいらっしゃったの。今の方がずっと楽

かもね。時代で変わってくるからね。 

お寺は広かったから掃除も大変だった 

座布団も時々干したけど、縁側に干

すと雨が心配で・・・。 

子どもは一人なの、女の子。大事

に育ててきたの。私がおなかの病

気で手術したから、もうできなかっ

たの。お寺を継いでくれる人を大

人になってから養子にもらったの。 

サラリーマンじゃお寺は継げないで

しょ。素直でいい子だったから幸せ

だった。今でも幸せです。養子に来

てもらった方だから「幸せだ」とか

なんて口にしなかったの。今の人た

ちに迷惑かけないようにね。 

 


